La Gazette des Associations

de Dammartin-sur-Tigeaux

Janvier 2022

Toute l'équipe de la Gazette vous présente ses.

MEŢĻĻEUŖŠ ĶCEUX ZÇZŽ.

À cause de la pandémie de coronavirus (covid 19), les Associations dammartinoises ont été contraintes de réduire considérablement leurs activités et de reporter ou supprimer leurs manifestations. Notre Gazette a donc, de ce fait, temporairement suspendu sa parution d'avril 2020 à décembre 2021.



La vie associative reprenant petit à petit son rythme, la Gazette peut enfin reparaître.

Pour nous accompagner dans ce nouvel élan, n'hésitez pas à nous soutenir, nous aider et même nous rejoindre.

(lagazettedesassociationsdst@gmail.com)

Manifestations à venir





Les Assemblées Générales



Samedi 8 janvier 2022 - 10h - Maison du Temps Libre



Mercredi 12 janvier 2022 - 20h - Lieu à confirmer



Courant février 2022 - date et lieu à définir



Vendredi 11 février 2022 - 20h15 - Maison du Temps Libre

Chronique

TU VAS TE FAIRE APPELER ARTHUR! mais pourquoi Arthur?

«Se faire appeler Arthur», quelle drôle d'expression, n'est-ce pas ? Ce qui est amusant, c'est que son histoire a un rapport assez étroit, justement, avec le confinement qu'a exigé la lutte contre le coronavirus. Selon Clémentine Portier-Kaltenbach, auteure des Secrets de Paris illustrés (La Librairie Vuibert), l'expression remonterait à l'occupation allemande. Le couvre-feu du soir était fixé à 8 heures : Acht Uhr en allemand. «Acht Uhr!», c'est ce que les patrouilles criaient aux retardataires qui traînaient dans les rues. C'est ainsi que «se faire appeler Arthur», dans le jargon humoristique des années 1940, est devenu synonyme de se faire rappeler à l'ordre.

Note du Groupe Patrimoine de Dammartin-Animation : ce texte est extrait d'un article de Muriel Gilbert (photo Éric Durand) paru dans le mensuel "Notre temps" de juin 2020.

Croyance



L'ARBRE A LOQUES

Pour espérer la guérison, à Senarpont (Somme), les gens prient et déposent un vêtement ayant été en contact avec la partie malade. La peste, qui au XVe siècle faisait rage, s'est arrêtée aux portes du village près de la chapelle dédiée à saint Claude. Depuis, l'endroit est voué à un culte mi païen mi chrétien et l'on vient accrocher à un arbre vêtements, tissus ou chaussures. Cette croyance aurait fait rempart à la seconde grande peste (1638) et à la grippe espagnole de 1918.

L'arbre a disparu (incendié) mais les arbrisseaux alentours et de nouvelles plantations ont pris le relais.

Depuis le printemps 2020, des boucliers contre la Covid 19 ont fait leur apparition et on n'y compte plus les mouchoirs et masques. Du souhait de guérison on est passé au souci de protection.

C. J. du Groupe Patrimoine de Dammartin-Animation

Rétrospective

fnaca C'EST LA GUERRE...

C'est la guerre, j'ai 8 ans en 1943. L'ennemi, l'armée allemande. Nous avons perdu notre liberté. A chaque moment de la journée, nous pouvons être contrôlés, pièces d'identité, raison de notre déplacement, le nombre de personnes est limité, fouille des sacs et bagages. La nuit, couvre-feu, personne dans les rues sous aucun prétexte. Les alertes, les avions anglais passent au-dessus de la ville. Les privations, la queue devant les magasins d'alimentation et les tickets de rationnement. Malgré mon jeune âge, j'ai fait bien souvent la queue devant les magasins, compte tenu de notre situation familiale. Pas d'école, la nôtre est occupée par les soldats allemands. Et cela a duré quatre années!

C'est la guerre, j'ai vingt ans en 1955. L'ennemi, les Algériens qui luttent pour leur liberté. Il m'arrive de les contrôler : papiers d'identité, motif de leur déplacement, fouille, entre autres... La vie nous place quelquefois devant de drôles de situations. Je suis resté là-bas deux années.

C'est la guerre, j'ai 84 ans en 2020. L'ennemi est invisible. Je suis de nouveau contrôlé; le nombre de personnes est limité. Je dois justifier de mon motif de déplacement; je refais la queue devant les magasins d'alimentation et la boulangerie.

Pierre Guyot, membre de la F.N.A.C.A.

Point du vue



À QUAND L'ARMISTICE ?

Je fais partie d'une chorale, dont le chef est médecin urgentiste. Nos répétitions sont suspendues, nos pensées et nos encouragements vont vers lui et à tous ces nouveaux combattants qui luttent contre un ennemi invisible. Nous anciens combattants, une guerre pareille, on ne connaît pas, on ne savait pas la faire. Ce sont tous des héros, mais après ce désastre; ils risquent d'être vite oubliés, ils n'auront jamais de médailles, ni les honneurs aux Invalides, la cour est trop petite pour leur rendre un vibrant hommage. Le virus va atteindre certains d'entre nous qui vont cesser de combattre et éclairer nos rangs et seront vite oubliés aussi. Mais quel est le plus juste combat? Se battre pour sauver des vies ou se battre pour des causes perdues d'avance et laisser 30 000 morts au retour de la guerre. Pour moi, ce confinement, je le ressens avec la même appréhension que j'avais en Algérie; où à chaque sortie, la peur était dissimulée en nous à la pensée que nous pouvions nous faire tirer dessus ou encore sauter sur une mine, etc. C'est le même malaise face à cet ennemi inconnu. La peur à 20 ans, quand on a la vie devant soi et celle à nos âges, relève de la fatalité! Le passé est derrière nous. Encore un peu de courage et de fraternité, ça va aller.

Francis Scolan, membre de la F.N.A.C.A.

NOUVEAUX HORAIRES DE LA BIBLIOTHEQUE

à compter du 5 janvier 2022

Mercredi : 10h à 12h et 15h à 17h30

Vendredi: 16h à 18h (hiver) ou 18h30 (été)

Fermé le samedi et pendant les vacances scolaires

Il est possible de contacter la bibliothèque pendant les jours et heures d'ouverture au 01 64 04 04 00



Retour sur un passé récent

IN MEMORIAM - ANDRÉ MOREAU

André Moreau est à l'origine de la création de l'Association familiale en 1965, Il s'y est ensuite totalement impliqué et a tout fait pendant une quinzaine d'année pour qu'elle vive et se développe. En plus des responsabilités de secrétaire et de trésorier, il prenait en charge toute l'organisation de la "ruche" et du centre aéré ainsi que de la kermesse et de l'arbre de Noël; il portait assistance aux cas sociaux et aidait dans les démarches administratives (pour les retraites notamment).

André Moreau est décédé en juin 2021 à l'âge de 92 ans.

C. J., ancien président de l'Association locale "Families Rurales"

NÉCROLOGIE

Le Comité local de la F.N.A.C.A. a la tristesse de vous annoncer le décès de son dévoué président, Henri DUMAY, survenu le mardi 16 novembre 2021.



Retour sur un passé récent (suite)



LA COMMUNE ET DES ASSOCIATIONS EN DEUIL

C'est avec une immense tristesse que nous faisons part du décès de Claudine QUEGUINER, doyenne de Dammartin-sur-Tigeaux, survenu le mardi 7 décembre 2021.

Claudine a été très impliquée dans la vie de notre village aussi bien au niveau municipal qu'associatif. Elle fut notamment la fondatrice de notre bibliothèque (qui porte son nom), elle a été à l'initiative de la création de la cantine scolaire et de la restauration du lavoir.

Claudine QUEGUINER a créé et fait fonctionner le portage des repas et elle participa à l'écriture du livre «Dammartin-sur-Tigeaux à travers les siècles»

Elle allait fêter ses 97 ans 15 jours plus tard.

Après ces mois de veille, l'association **Dammartin Animation** a pu reprendre quelques manifestations pour notre village. Avec un bureau de membres anciens et nouveaux et surtout l'aide des bénévoles, nous avons pu organiser :

- Halloween, en partenariat avec l'association Familles Rurales.
- La Saint-Martin, en lien avec le comité Paroissial, où comme chaque année après la messe, pour célébrer saint Martin et la bénédiction des chevaux, les niflettes sont toujours appréciées.
- Et enfin pour clôturer l'année, un marché de Noël le dimanche 5 décembre.

Cette journée, très appréciée par les habitants, autour de la vente des sapins, des exposants pour les cadeaux de Noël, le Père Noël pour la photo, le conte de la matinée et des ateliers de création ont permis aux petits comme aux grands de pouvoir profiter d'une super journée.

Le tout a été ponctué par un feu d'artifice qui a réjoui les enfants comme les adultes.

Nous espérons malgré cette crise sanitaire, que nous pourrons reprendre les manifestations tout au long de cette nouvelle année 2022.













Pour recevoir la Gazette par mail, inscrivez-vous sur : lagazettedesassociationsdst@gmail.com

Ce numéro de la Gazette ne porte que les logos des associations

ayant participé à sa conception et réalisation

Dammartin Animation
06.36.20.35.82
www.dam-anim.fr



Parties Association DE DAMMARTIN, TIGEAUX ET ENVIRONS

06.72.03.57.63

famillesrurales.dammartin

@hotmail.fr



